

Frauenservice Graz
Lendplatz 38
8020 Graz
T: 0316 716022
www.frauenservice.at

ZVR 368192012

Stigma: Gewalt in Partnerschaft und Familie

„Ich hätte nie gedacht, dass mir das einmal passiert.“

„Er kontrolliert mich auf Schritt und Tritt!“ „Ich habe alles unterschrieben, nur um aus dieser Beziehung herauszukommen!“ „Er droht damit, mir die Kinder wegzunehmen!“ „Er sagt, wenn ich mich scheiden lasse, muss ich weg aus Österreich“.

Gewalt hat viele Gesichter. Die BeraterInnen des Frauenservice sind beinahe täglich damit konfrontiert, was in Steirischen Haushalten lange im Verborgenen geschieht, auch wenn es vordergründig zunächst um Scheidung, Trennung oder finanzielle Schwierigkeiten geht. Körperliche Gewalt steht oft erst am Ende einer langjährigen Beziehungsentwicklung, die durch permanente Grenzüberschreitungen und einen schleichenden Niedergang der Würde der Partnerin gekennzeichnet ist. Die Formen der Gewalt sind vielfältig: Körperlicher Verletzungen, sexualisierte Gewalt, Psychoterror bzw. finanzielle Gewalt werden auch häufig in Verbindung miteinander ausgeübt.

Gewalt passiert im Verborgenen. Jede 5. Frau in Österreich ist körperlicher oder sexueller Gewalt im Familien- und Freundeskreis ausgesetzt. Gewalt geht oft Hand in Hand mit der Scham der Opfer: Laut aktuellen Untersuchungen melden 67% der betroffenen Frauen die schwerwiegendsten Gewalttaten innerhalb der Partnerschaft nicht bei Polizei oder anderen Einrichtungen.

Der Ausstieg aus der Gewaltspirale ist möglich. In der Beratungsstelle des Frauenservice entwickeln wir in einem multiprofessionellen Team aus Juristinnen, Psychologinnen, Sozialarbeiterinnen und Integrationsberaterinnen gemeinsam mit den Betroffenen Strategien und Auswege aus tabuisierten gewaltvollen Beziehungen. Vertrauliche und kostenlose Beratungsgespräche bieten die Möglichkeit, bereits im frühen Stadium Bewusstsein über Auswege zu schaffen. Der Weg ins Frauenservice ist ein wichtiger Schritt für Frauen, um ihr eigenes Leben wieder in die Hand zu nehmen.

Veranstaltungsankündigung:

Stigma: Gewalt. Informationen, Vorsorge und Auswege.

Der 25. November 2015 im Frauenservice Graz

Am Internationalen Tag gegen Gewalt an Frauen bieten Juristinnen, Psychologinnen, Interkulturelle Sozialberaterinnen und Sozialarbeiterinnen des Frauenservice Einblicke in die Beratungspraxis und zeigen Auswege aus verschiedenen Formen von Gewalt, wie finanzielle Kontrolle, psychische Bedrohungen, körperliche Verletzungen oder sexualisierte Gewalt auf. Informationen zu rechtlichen Aspekten zum Schutz vor Gewalt und zur Gewaltprävention runden das Angebot ab.

Nur für Frauen. Männer haben die Möglichkeit sich zur gleichen Zeit in der Männerberatung zu informieren (Dietrichsteinplatz 15/8, 8010)

Programm:

- 10:00 – 15:00 Uhr: Tag der Offenen Tür im Frauenservice Graz, Lendplatz 38. T: 0316 716022
- 10:30 und 13:30 Uhr: **Kurzinputs von und Diskussion** mit den Expertinnen der Beratungsstelle zum Thema **Vorsorge** gegen und **Auswege** aus verschiedenen Formen von Gewalt; **Führung** durch die Beratungsstelle;
Mag.^a Daniela Hinterreiter (Psychologin), DSA Gudrun Auer (Sozialarbeiterin) Mag.^a Petra Leschanz (Rechtsberaterin), Mag.^a Michaela Engelmaier (Streetwork und Beratung für Sexarbeiterinnen)
- **Austauschmöglichkeiten** bei Kaffee und Kuchen